



# feminista      feminismo      feminismo

**A**hora que el árbol de causa de las mujeres está frondoso, gracias a que el feminismo lo colocó en el centro de los debates políticos e intelectuales, todo el mundo se apresta a cortar sus frutos. Decía Gandhi que los movimientos políticos visionarios reciben una acogida que pasa por varias etapas: primero se muestra curiosidad; luego se reían de sus planteamientos; cuando sigue avanzando se hace un silencio medroso a su alrededor que después da lugar a ataques virulentos; finalmente, al consolidarse como movimiento, se lo empiezan a disputar los diversos partidos y grupos políticos con intereses creados. Así puede leerse la historia del feminismo en México.

*fem.* da la bienvenida a la militancia a favor de las mujeres y con las mujeres para una transformación progresista de la sociedad, a todos aquellos que comparten este interés genuinamente.

**E**n la esfera internacional, las instancias ganadas por la iniciativa de las mujeres y por la voluntad de las asambleas de las Naciones Unidas. Desafortunadamente se han querido convertir en botín político. De ahí que se hayan usado los foros internacionales sobre la mujer para el estire-y-afloje entre la voracidad imperialista y las ambiciones totalitarias. Pero a la gran mayoría de quienes queremos la igualdad de la mujer como reflejo y propulsor de la igualdad social en un contexto de libertad se nos quiere arrebatarse los espacios y las palabras.

*fem.* denuncia el sutil sabotaje y la manipulación que quieren ejercer algunos grupos en organismos internacionales y nacionales de los espacios ganados por las mujeres en sus luchas.

**E**n estos momentos, México ha aceptado ser sede de la III Conferencia Regional Latinoamericana sobre la Mujer, preparatoria de la Reunión Mundial del decenio de la Mujer que se reunirá en Nairobi, Kenya en 1985. La representación de México a esta reunión ha sido encargada al Consejo Nacional de Población, a pesar de que éste había desmantelado el Programa Nacional de Integración de la Mujer al Desarrollo en el que se habían invertido cuatro años de planeación, programación y acciones.

*fem.*

protesta por la dilación de la Secretaría de Relaciones Exteriores en aceptar ser sede de la reunión y por el apresuramiento con que se ha organizado este evento, cuyas deficiencias serán responsabilidad de estas instituciones.

*fem.*

esta en desacuerdo con que se haya dado la representación a una dependencia que ya había eliminado su programa y su personal especializado sobre la mujer.

*fem.*

exige que las delegaciones mexicanas a estos eventos sean presididas e integradas por mujeres que legítimamente hayan mostrado interés y hayan realizado acciones a favor de las mujeres.

**E**n el ámbito nacional, *fem* saluda la formación de la Asociación Mexicana de estudios de la Mujer (AMEM), del Programa Interdisciplinario de estudios de la Mujer en el Colegio de México y de varias asociaciones nacionales de mujeres. Inevitablemente lo frondoso del árbol atrae el oportunismo: *fem* denuncia el que algunos partidos y organizaciones, al mismo tiempo que quieren capitalizar el movimiento generado por el feminismo, lo rechazan públicamente, haciendo gala de su ignorancia acerca de los planteamientos feministas.

*fem.*

alerta a las mujeres en contra de los intentos por crear debates ficticios y disensiones internas entre las mujeres apoyados por opositores masculinos, por fuerzas conservadoras o de la izquierda dogmática, que distraen la atención de nuestra tarea fundamental: trabajar con las mujeres para crear sociedades más justas e igualitarias.

*fem.*

expresa su solidaridad y ofrece su apoyo a las luchas de las mujeres campesinas de México y de América Latina, para erradicar las costumbres, la violencia y la sobrecarga de trabajo que las oprime como mujeres, y para lograr que sus sociedades campesinas participen en términos de igualdad y dignidad en los Estados nacionales.